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INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA

EL Prof. García Campos se responsabilizó de la organización 
de dos Congresos de la SEO, el LXV Congreso de la SEO, que 
tuvo lugar en Marbella en 1989 y el XCII, que se desarrolló en 

Málaga en 2016.

‘I.O.’.- ¿Qué claves recuerda de su Congreso y cuáles fueron los prin-
cipales temas oftalmológicos abordados?

Prof. García Campos.- He participado en la Presidencia del Comité 
Organizador de dos. El primero fue en 1989, en Torremolinos. Uno de 
los principales temas oftalmológicos fue la ponencia del Prof. Joaquín 

Barraquer Moner sobre la Cirugía de la Cór-
nea. Como conferenciantes tuvimos a los Dres. 
Albert Galand y Don Nicholson. El segundo fue 
el 92 Congreso SEO, en 2016, esta vez en Má-
laga, junto con mi gran amigo el Dr. Ildefonso 
Fernández-Baca, a quien todos echamos tan-
to de menos y recordamos tanto por su buen 
hacer profesional como por sus cualidades 
personales. Curiosamente, 16 años después, 
fue otro Barraquer quien impartió la Ponencia 
SEO, su hijo, el Dr. Rafael Barraquer Compte, 
en esta ocasión sobre Queratoplastias, junto 
con el Dr. Juan Álvarez de Toledo. Tristemente, 
el Prof. Barraquer nos dejó un mes antes del 
Congreso. Los ponentes de la Mesa Redonda 
fueron los Dres. C. Lavín Dapena y P. Alcocer 
Yuste, que hablaron sobre Cirugía Microincisio-
nal del Glaucoma y la Comunicación Solicitada 
se centró en OCT de Segmento Anterior: Glau-
coma, Córnea y Cristalino, siendo presentada 
por los Dres. A. Urcola Carrera y J. Vila Artea-
ga. Como conferenciantes invitados tuvimos a 
los Dres. Richard Abbott, José L. Güell y Gerrit 
Melles.

‘I.O.’.- ¿Qué significa para ti la celebración 
del Congreso del Centenario?

Prof. García Campos.- Que hemos llega-
do a 100 años de la realización del Congreso 
de los oftalmólogos españoles, alguno de ellos 
con nuestros compañeros portugueses y bra-
sileños, y que la Sociedad goza de muy buena 
salud. Soy hijo de oftalmólogo y recuerdo que 
mi padre cogía las vacaciones en las fechas de 
los Congresos. En los años 50 del siglo pasado, 
muchos de nuestros compañeros conocieron 
España de esa manera. Hoy todo es diferente y 

la Oftalmología ha ganado con la superespecialidad, lo que se refleja tanto 
en las Comunicaciones como en el contenido de las Mesas Redondas y 
la Ponencia Oficial.

‘I.O.’.- ¿Cuáles son en su opinión los grandes retos que deberá afron-
tar la Oftalmología en los próximos años y por dónde prevé se produzcan 
los mayores avances?

Prof. García Campos.- Los mayores estarán centrados en la patolo-
gía más frecuente que origina ceguera reversible o no. Probablemente en 
los métodos de diagnóstico y en la obtención de nuevos fármacos que 
impidan el desarrollo de la degeneración macular senil, así como en la 
investigación y terapéutica de diferentes tipos de distrofia retiniana. Tam-
bién, en técnicas de prevención de enfermedades oculares y fármacos 
para el tratamiento de diferentes afecciones oculares.

Encuesta «I.O.»

El valor de la experiencia de los Congresos previos (y 2)
Completamos en este número el trabajo de recopilación de las experiencias y recuerdos de quienes impulsaron la 

organización de Congresos previos de la SEO. En este caso también hemos pedido la valoración del Congreso del Centenario 
y la visión de los retos que tendrá que afrontar en breve la Oftalmología.
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Prof. José M. García Campos y Dr. Ildefonso Fernández-Baca Presidentes del 92 
Congreso SEO.


